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本报讯 上海黄河佘山索菲特大

酒店是泗泾镇一家在建的五星级标准

酒店，日前正进行内部装修，计划本月

底前后开业。根据有关规定，酒店项

目要在建成后通过区卫生局卫生监督

所验收，取得卫生许可证后方可营业，

这一过程一般得 20 个工作日。而现

在，区卫监所未等酒店方提出申请，就

提前介入，在酒店装修时就边进行现

场指导，边收集办证材料，为酒店如期

开业争取了时间。近来，区卫监所立

足自身职能，不仅为企业提供像索菲

特酒店这样的一对一个性化服务，还

在简化流程，提高办事效率上狠下工

夫，助推企业顺利发展。

“事实上，对索菲特大酒店的服

务，我 们 从 去 年 7 月 份 就 已 经 开 始

了 。”区 卫 监 所 所 长 俞 晓 红 告 诉 记

者。原来，当时还在施工的索菲特大

酒店到区卫监所咨询办证事宜，俞晓

红当即把这件事记在了心上。几天

后，她就请来市里的专家，进入施工

现场为酒店进行现场办公，并告知需

要注意的事项。这还不算，区卫监所

又指派了专人，为酒店提供全程跟踪

服务。

改变政府工作作风，先要转变工作

思路。在服务企业过程中，区卫监所形

成了先普法后执法、先教育后查处、先

整改后处罚的“三先三后”原则。针对

各个企业存在的职业病危害，区卫监所

深知，不是一张药方就能包治百病的。

因此，区卫监所在做好职业病防治普法

的基础上，又推出了一对一个性化指导

服务。尤其是在职业病高发的机械行

业，区卫监所制作了职业卫生个性化服

务指导，根据每个企业的危害因素不同

和职业病防治难点制定不同的防治方

案，同时帮助企业建立职业卫生管理制

度和职业中毒应急预案。

去 年，区 内 某 机 械 制 造 公 司 连

续出现 5 例电焊工尘肺职业病病例，

企 业 一 筹 莫 展 。 获 悉 企 业 的 情 况

后，区卫监所当即组织了多位专业

人士赶赴公司进行实地考察，并提

出了一系列的综合治理方案。经过

3 个月的整改，经检测，这家企业的

电焊烟尘等职业病危害因素的浓度

符合国家职业卫生标准。至今，没

有再新发病例的报告。几天前，这

家公司又主动提出要自行建立一个

环境定期检测系统，而卫监所又为

企业送上了人员培训、免费指导等

服务，形成了政府监管部门和企业

之间的良性互动。

为进一步加快世博工程建设项目

的卫生审批进度，区卫监所对纳入“绿

色通道”的项目，不仅遵循“优先办理、

快速流转、主动服务、专人负责”的原

则，还特地为这些项目量身定做了一

件“绿色的衣裳”：每份材料的封面上

都盖有专属“绿色通道”的印章。据

悉，自去年 11 月至今，已累计出具绿

色通道审核意见 15 份。俞晓红表示，

审核中涉及职业病危害的项目，经绿

色通道可以同时进行职业病危害预评

价和项目审批，原来要 2 个多月才能

审批下来的建设项目，现在只要手续

齐全，在 4天内就能完成。

区卫监所为企业提供高效服务的

做法，得到了企业的一致好评，据悉，

近年来，有 3 家企业为表达对该所优

质服务的感激之情，专门给区卫监所

送去了锦旗。

记者 张晋洲

早春采摘鲜芦笋早春采摘鲜芦笋 市场俏销农户乐市场俏销农户乐

本报讯 去年大学毕业的小王怎

么也没有想到，在就业屡遭失败，心绪

苦闷之际，他的创业之路却开了个好

头。工商部门推出的大学生创业“零

成本”政策，给不少像小王这样的大学

生带来了温暖和希望。

日前，东城工商所监管干部在日常

巡查中发现当事人小王在松东路无照经

营一家叫“咔索”的咖啡吧，于是责令其

停止营业，并要求小王携带好各项证件

前往工商所办理个体工商户营业执照。

凑巧的是，小王原本打算当天前往

办理营业执照的，只是因为天下雨而耽

搁了。没想到，恰恰被工商部门“逮住”

了。于是，尽管下着雨，小王当天就来

到了东城工商所办理营业执照。

一进工商所的门，“大学生创业绿

色通道”几个醒目大字吸引了小王。

原来，小王来自东北，去年从哈尔滨师

范大学中文系毕业。毕业前夕，他曾

经在上海一家公司实习，毕业后就一

直在上海找工作，找工作的过程中四

处碰壁。多次遭受失败后，小王决定

和几个要好的朋友一起创业，于是就

来到了松江开咖啡吧。

在获知小王是毕业不到两年的大

学生后，东城工商所工作人员马上向

小王宣传工商部门近期出台的鼓励大

学生创业促进就业政策，告知其毕业

两年内的高校毕业生从事个体经营

的，工商部门免收登记类、证照类和管

理类行政事业性收费。同时，小王希

望尽快能拿到执照的想法也如愿了，

因该所开通“大学生创业绿色通道”，

小王当天下午就拿到了营业执照。东

城所还向小王发放了便民服务卡，表

示会对其在经营活动中遇到的问题及

时给予指导解决。

小王向记者表示，他感到十分激

动，完全没想到能如此方便、顺利地就

拿到了营业执照，还不用付费。

记者 王小娟

本报讯 春来多雨泥土腥，又到

一年吃笋时。不过，随着近年来农村

中竹林的锐减，本地笋在市场上已很

难觅。

记者日前自九亭农副产品交易

市场了解到，一些摊主每天从七宝的

批发市场批发春笋，日交易量大约有

2.5 吨，这几天批发价每公斤为 9 元左

右，市场零售价可达到每公斤约 17
元，价格同比有所下降。由于受连续

阴雨灾害天气的影响，今年的春笋个

头普遍比较小，但还是受到市民的欢

迎。不过，这些春笋基本都是外来的

笋，产地以浙江安吉为主。据了解，

本地笋一般要到五六月份才会上市，

现在本地笋已经很少见。

为了找寻本地笋的踪影，记者遍

寻浦南各镇。在泖港镇茹塘村，现在

仍有一些村民的宅前屋后存有竹园，

“雨后春笋”每年都会冒出来，整个村

零零星星加起来约有五六亩左右，这

个数量在当地已算不少。村民戴阿

姨告诉记者，一般到了 4 月份，春笋就

会破土而出，之后三四天内必须挖

走，否则就不能吃了，长到 10 至 20 公

分长的笋口感最佳。“新鲜的笋用来

烧腌笃鲜勿要忒灵哦！”戴阿姨说，挖

出来的笋基本上都仅仅用于村民自

家伙食，吃不完的则送给亲朋好友。

记者自区蔬菜站了解到，由于本

地笋的产量很小、不成规模，目前没

有相关的统计数据可据查询。随着

城市化建设进程的加快，从前农家农

舍周围常见的竹园没有了，笋的产量

随之减少，在浦北工业、商业等较发

达地区已几乎绝迹。目前，浦南地区

各镇尚有少量本地笋产出，但由于产

量小，大多不会在市场上交易。

记者 唐卉庆

本报讯 延锋伟世通汽车饰件

系统有限公司是上汽集团和美国

伟世通国际控股有限公司共同投

资的中美合资企业，该公司自 12
年前与我区新桥职校搭建互助平

台以来，现已为近百名优秀基础技

术人才颁发了上万元的奖学金。

据悉，新桥职校每年都会有 8
名同学能获得延锋伟世通奖学

金，占全校学生总人数的近 1%。

该奖学金的评定不但要看学习成

绩，还要考察学生的思想品德、实

践能力等综合素质，并对初选的

学生名单进行公示才能确定。新

桥职校学生科虞科长告诉记者，

获得延锋伟世通奖学金的学生将

优先进入该公司实习并有可能获

得留下的机会，目前，新桥职校有

10 多位学生在延锋伟世通工作，

其中最高职位为部门经理。

本次获奖的2007机械学生庄

园激动地说：“今天走上领奖台，

我感受到了成功的喜悦，但我也

认识到应给自己规划更高的奋斗

目标。”2006 级学生李兰芳更是兴

奋地表示，她已在市区一家软件

公司全职实习，并有望在今年毕

业时留下工作。在金融风暴影响

全球的当下，延锋伟世通在新桥

职校进行奖学金资助，无疑给我

区基础技术人才的发展注入了活

力。

实习生 何鸣越 记者 宋诚

本报讯 上海聚

星汽车修理有限公

司为响应区城市交

通运输管理所以及

区道路运输协会开

展 机 动 车 维修服务

的号召，从 3 月 15 到

4月15日的一个月期

间，对前来检测汽车

方向系统和制动系

统的客户实行费用

减免。据悉，此举将

为每位前来检测的消

费者减少 200元左右

的费用，受到消费者

欢迎和积极响应。

上 海 聚 星 汽 车

修理有限公司属于

上海市车辆维修二

类企业，主要为区内

各大公司提供车辆

维护保养服务，并为

私家车主定点提供

车辆维修服务。该

公司拥有精通业务

的专业人员和优秀

的技术力量，现有员

工 70 多人。公司配

备有先进的电脑检

测 和 钣 金 、喷 烘 设

施，能为各种进口轿

车以及小型客车提

供全方位的检测和

维修服务。目前，聚星公司已经发

展成为一家集汽车维修、保养、车

辆保险、年检、紧急路援服务、车友

俱乐部为一体的专业服务单位。

该公司总经理盛先生表示，汽

车维修行业最重要的是在于服务，

为了表达公司将坚决提供诚信、规

范、高效的服务的决心，他们在“消

费者权益保护日”到来之际，推出

为时一个月的免费检测活动，这也

是回馈消费者的一种方式。

记者 王小娟

本报讯 从 1 月 20 日起，消

费者购买 1.6 升及以下排量乘用

车的购置税支出比原来减少一

半。该项政策实施两月以来，明

显 减 少 了 1.8 升 排 量 车 的 销 售

量。日前，记者从松江汽车市场

上发现，为了促销此类车辆，不少

商家采取了直接补贴购置税的优

惠做法。

“购置税减半政策的出台，的

确对 1.8 升排量车构成了影响，以

去年年底新上市的锋范为例，1.5
升排量的订单已经排到了 4月份，

而1.8升排量的每月才卖出几台。”

广本松江 4S店执行副总王先生告

诉记者。记者采访发现，随着时间

的推迟，经销商对 1.8 升排量车的

说法也大为改变。早在半个月之

前，记者询问针对 1.8 升排量的车

是否有什么优惠，对方称没有。而

从现在开始，经销商将对部分消费

者购买1.8升排量的锋范补贴购置

税，从而刺激消费。经过购置税补

贴后，1.5升和1.8升锋范的差价又

恢复到原有水平。

业内人士表示，从汽车和钢

铁产业调整振兴规划提出小排

量车的购置税减半，到近日国家

出台的“十大产业振兴计划”之

汽车产业计划，再到日前财政部

等七部门联合印发《汽车摩托车

下乡实施方案》，振兴国内汽车

产业，刺激小车消费成主基调。

但目前影响最明显的还是购置

税这一块，因而使得 1.8 升排量

车难免遭遇尴尬，从而使得补贴

购置税的范围有扩大的趋势。

同时，根据国家的各项政策

以及市场反应，生产商必然调整

产品，相应减少 1.8 升排量车的产

量。 记者 王小娟

先普法后执法 先教育后查处 先整改后处罚

区卫监所高效服务助推企业发展
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本地笋数量锐减 外地笋大量涌入

新鲜的笋用来烧腌笃鲜勿要忒灵哦

就业屡遭失败 创业却逢甘霖

“零成本”创业政策温暖大学生

助我区基础技术人才发展
延锋伟世通
奖励新桥职校学生


